

Anuncios: 5 cts. de peseta línea en la 4.^a plana 25 en la 3.^a y 50 en la 1.^a—Esquelas honorarias: 4 pesetas cada inserción de una en la 4.^a plana, 10 en la 3.^a y 25 en la primera.—Comunicados, desde 1 á 25 pesetas línea á juicio del Director. A los Sres. suscritores se les hará la rebaja de un 25 p8 de los precios de la anterior tarifa.

Número suelto 10 céntimos.
Atrasado 25

EL SERPIS

PERIÓDICO DE LA MAÑANA

DIARIO DE AVISOS, NOTICIAS E INTERESES GENERALES.

Se suscribe en Alcoy en la Admon. de este periódico, San Mateo, 44, donde se dirigirá toda la correspondencia.

La suscripción costará:
En Alcoy un mes 1'50 peseta
En la Península, trimestre. 5'25 "
En Ultramar, id. 8 "
En el Extranjero, id. 10 "

Número suelto 10 céntimos.
Atrasado 25

Año X

REDACCION,
CALLE DE SAN MATEO, 44.

ALCOY, Jueves 17 de Noviembre de 1887.

ADMINISTRACION,
CALLE DE SAN MATEO, 44.

Núm. 2,945

+

D. O. M.

Hoy á las 8 y media de la mañana tendrá lugar en la Iglesia Parroquial de Santa María una solemne MISA DE OCTAVA en sufragio del alma de la jóven

SEÑORITA

Doña Marina Garcia Serra

La familia suplica á los amigos y conocidos de la finada, la asistencia á dicho religioso acto, rogando al Señor por su eterno descanso.

Alcoy 17 Noviembre 1886.

mate no tendrá efecto sino cubre la cantidad de 4.000 pesetas, en que ha sido retrasada.

El pliego de condiciones y títulos de pertenencia estarán de manifiesto en la espesada Notaria. Alcoy 16 Noviembre 1887.

|| OJO ||

Véase el anuncio "Baratura sin igual," inserto en la 4.^a plana.

ALCOY, 17 DE NOVIEMBRE DE 1887.

Vindicacion.

IV.

Una de las consecuencias de nuestro anterior artículo bajo este mismo epígrafe, en el que insertamos el estado demostrativo de lo recaudado por consumos, ha sido el variar la condición ó posición respectiva de las personas que en estos últimos tiempos han estado al frente de la administración municipal de esta Ciudad.

Principió esta especie de controversia con motivo de ataques destemplados que la gente reaccionaria dirigió contra nuestro amigo el actual Alcalde D. Rafael Julio Perez, al cual se acusaba nada menos que de abandonar la administración de los intereses municipales por la preferencia con que se supone atiende á sus inclinaciones políticas.

En defensa de nuestro amigo hemos publicado datos que prueban hasta la evidencia que la administración ha mejorado desde que el mismo desempeña la Alcaldía, puesto que no solo se ha contenido la baja que la recaudación del impuesto de consumos venía experimentando, sino que se ha llegado hasta conseguir que en el mes de Octubre último la recaudación haya superado á la de igual mes del año anterior, resultado que no puede explicarse de otro modo que reconociendo la superioridad de la administración actual sobre la que la precedió.

Mas como los datos que hemos publicado no sólo hacen la defensa completa de nuestro amigo el Sr. Perez, sino que por precisión han de condenar la gestión administrativa de su antecesor, por eso decíamos al principio que con su publicación ha variado la posición de las personas, pues ya no necesita nuestro amigo de otra defensa que el buen criterio de sus conciudadanos, y en todo caso el que deberá explicar las considerables bajas ocurridas durante su administración es el ex-Alcalde don Francisco Moltó y Valor.

Hasta ahora nada se ha dicho para que pueda explicar satisfactoriamente los malos resul-

A excepción de esta última torre y del castillejo, la fortaleza estaba casi derruida, y aun el tiempo solo había respetado á medias la torre, pues las vigas carcomidas del techo del primer piso, incapaces de sostener las piedras que de día en día se amontonaban sobre ellas, habían caído al piso bajo, no dejando otro paso á la torre que el de la plataforma.

En aquellos bajos había establecido su principal frutería el abuelo de la viuda Picaut, y sus paredes estaban guarnecidas de tablas donde ponía en invierno los productos del huerto.

Las puertas y ventanas de aquella parte de la torre se hallaban en muy buen estado, y en una de las ventanas aun se veía un barrote enmohecido que seguramente databa del tiempo del conde Gil.

Las otras torres y la muralla del principal cuerpo de edificio estaban en completa ruina; los desprendidos paredones habían rodado á obstruir el patio, ó al lago que los cubría de juncos en todo tiempo y de espuma en los días borrascosos.

El castillejo, casi intacto como la susodicha torre, estaba coronado de espesa hiedra, la cual le servía de tejado, y encerraba dos piccecitas que, apesar de la colosal apariencia del edificio, nunca habían tenido mas de ocho ó diez pies en todos sentidos: tal era el grueso de las murallas.

El patio interior, que antes sirviera de plaza

tados obtenidos durante la época en que fué Alcalde el señor Moltó, pues suponer que la crisis de esta población era más grave durante dicha época que en la actualidad, es una inexactitud propia tan solo del atrevimiento de ciertos apasionados de dicho señor.

Todo el mundo sabe que la crisis, porque desgraciadamente atraviesa esta ciudad, ahora mas grave que nunca y existen multitud de datos que así lo prueban, como son, el menor número de habitantes ó residentes en ella á causa de la emigración constante, el cierre de muchas fábricas en el presente año, las quiebras ó suspensiones de pagos de bastantes casas importantes, el menor consumo de carne con relación al año anterior, el considerable número de habitaciones desalquiladas, etc., etcétera.

Y siendo así que en los tiempos en que la Alcaldía era desempeñada por don Francisco Moltó, si bien el malestar económico de esta población se había ya iniciado, no llegó á tener la gravedad que actualmente por el desarrollo natural de la crisis por que atraviesan la industria y la agricultura, y por precisión se debía consumir mayor cantidad de artículos gravados por el Impuesto de consumos en aquel entonces. El menor producto en la recaudación acusa falta de celo, si es que no se debe á otras causas mas vituperables, sobre lo cual nos abstenernos de hacer consideraciones, pues nuestro objeto ha sido siempre el vindicar á nuestro amigo señor Perez, y si por incidencia resulta algun cargo contra el señor Moltó, cúlpense de ello sus defensores que han tratado inoportunamente de acusar al señor Perez, sin tener la paciencia de esperar á mejor ocasión.

Y no se nos venga diciendo que una de las condiciones del habil político es el desprendimiento para con los adversarios, puesto que nunca hemos abrigado el propósito de mortificar á D. Francisco Moltó Valor, ni tal pensamiento lo ha tenido tampoco el Alcalde don Rafael Julio Perez, quien es el primero en lamentar que las relaciones entre los elementos políticos de esta localidad no sean lo que deben ser. Gran parte de la culpa de ello la tienen los elementos reaccionarios que son los que en esta población han dado el primer ejemplo de exaltación política procesando á sus adversarios sin fundamento alguno y desoyendo toda indicación favorable á la concordia, tan conveniente para el bienestar de los pueblos.

Ademas, los cargos que la reacción dirige contra el elemento liberal son siempre completamente imaginarios, y una discusión en tales términos, faltando la buena fé y el amor á la verdad, es imposible.

Para que nuestros lectores puedan conven-

de armas á los defensores del castillo, obstruido por los escombros que los años habían amontonado, sembrado de columnas, de almenas enteras, de arcos, estátuas y figuras, estaba completamente intransitable; un sendero conducía á la torre del medio, y otro menos bien trillado llevaba á un vestigio de la torre del Este, en la cual había quedado en pie una escalera de piedra por donde, merced á un prodigio de gimnástica, las personas curiosas de gozar una admirable vista podían subir á la plataforma de la torre principal, siguiendo una galería que corría á lo largo de la muralla, como los caminos alpestres trazados á lo largo de las rocas entre un barranco y una montaña.

Es ocioso decir que á excepción de la época en que estaba provista la frutería, nadie habitaba ni frecuentaba las ruinas del castillo de San Filiberto: solo entonces se ponía un guardián que pernoctaba en la torre, permaneciendo la puerta cerrada lo demás del año, durante cuyo tiempo las ruinas quedaban á merced de los aficionados á memorias históricas y de los muchachos del pueblo, que allí acudían en busca de nidos, flores y peligros, cosas todas que ansia la niñez.

Aquellas ruinas eran el lugar de la cita que al Sr. Jacinto había dado Courtin, quien sabía que estarían desiertas á la hora señalada, pues al declinar del día su mala reputación ahuyentaba á los que mientras el sol brillaba en el

cerse de que, al hacer la defensa de nuestro amigo D. Rafael Julio Perez, nos hemos inspirado pura y simplemente en los deberes de lealtad propios del periodismo, en uno de nuestros números inmediatos haremos un resumen de cuanto se ha dicho ó escrito sobre la administración ejercida por dicho señor como Alcalde de esta ciudad y comparada con la de su antecesor D. Francisco Moltó Valor.

Carta de Paris.

Paris, Noviembre 12 de 1887.

Sr. Director de EL SERPIS.

Muy señor mio: Como suelo verificarlo cada año en esta época, vengo á participar á usted cuantos datos he recibido en los varios viñedos en lo tocante á los resultados de la cosecha 1887.

Francia.

Puede decirse, de un modo general, que en el Centro produjeron poco vino siendo buena la calidad, mientras que en el Mediodía no alcanzaron lo del año pasado, bien sea en calidad ó en cantidad.

En la Baja Borgoña estan poco satisfechos tratándose de la cantidad, pero la calidad sale buena.

El mildiú, y sobre todo la filoxera, que sigue haciendo sus estragos, han reducido la producción á casi nada en el Beaujolais y á muy poca cosa en el Maconuais; además los pocos vinos elaborados no valen mucho.

En el Anvergne estiman que la cosecha es inferior á la última.

En el Cher, en la Touraine y en el Orléanais es satisfactoria la calidad, pero el rendimiento continua siendo bastante desconsolador. En la Sologne felizmente la producción excede á la de las precitadas provincias y la clase del vino tambien es regular. En cuanto al Nantais hay escasez bajo todo concepto.

Las cosechas en las Charentes, en el Bordelais y en todos los viñedos de la Gascuña es inferior á la de un año mediano, ateniéndose á la cantidad, y es tanto más sensible cuanto la calidad es buena: no obstante, esta region supera este año á las demás de Francia.

En el Gard la refacción de los viñedos gana terreno de un modo notable pero, desgraciadamente, en aquel distrito lo mismo que en los vecinos, Hérault y el Ande, todos estan quejándose, pues los vinos tienen menos color y menos grados que los del año pasado. Sucede otro tanto en el Roussillon.

Argelia.

Cada año vemos aumentar la producción general de nuestra colonia con el desarrollo de las viñas. En el rendimiento se nota alguna mejora pero no en la calidad, pudiendo algunos

horizonte corrian como lagartos por sus dentelladas aristas.

El alcalde de la Logerie había salido á pié de Nántes á eso de las cinco, y andaba tan aprisa, que una hora antes de anochecer atravesaba ya la selva que conduce á San Filiberto.

En este pueblo Courtin era un personaje. Verle faltar una vez á *Santiago el Mayor*, á ouya puerta solía dejar su caballo *Jolicoeur*, en favor de la *Piña*, ó sea del figon de la viuda Picaut, habría sido un suceso que todos hubieran extrañado. El alcalde de la Logerie se paró según costumbre delante de la puerta de *Santiago el Mayor*, donde tuvo con los habitantes de San Filiberto, reconciliados con él desde el doble revés del Chene y de la Pénisiere, una conversacion que en la situación en que se hallaba no carecia de importancia.

—¿Es cierto lo que dicen, maese Courtin? preguntó uno de ellos.

—¿Qué dicen, Mateo? preguntó el colono; sepamos.

—¡Nada! que habeis vuelto casaca y solo mostrais el forro, por cuya razon, de azul se ha tornado blanca.

—¡Vaya una tontería! exclamó Courtin.

—Es que así lo dais á creer, compadre, y desde que vuestro amo se pasó á los blancos, ya no se os oye hablar como ántes.

—¡Hablar! dijo Courtin con socarronería, y

ATRÁS

LOS

Aguardientes industriales.

En la fábrica de aguardientes de PEDRO GISBERT, recientemente instalada con todos los adelantos modernos, encontrará el público en general riquísimos aguardientes, egitimos de vinos. Tambien hallarán los cosecheros buen alcohol ó espíritu de vino.

Tales productos son garantizados por su fabricante.

San Nicolás, 53 —ALCOY.

Ingreso en el Banco de España.

Estando próxima á anunciarse la convocatoria para las oposiciones, hasta el día 20 de corriente se admiten aspirantes en la Academia preparatoria de D. A. Cabrero, Sta. Elena, 9, 2.^o

Honorarios 125 pesetas. P. go adelantado.

Subasta extrajudicial

A voluntad de los albaceas del Pbro. D. Francisco Vilaplana y Bo:ella, se sacará á subasta el día 21 del actual, de 10 á 12 de su mañana, en la Notaria de D. Manuel Fabregat, calle de S. José, núm. 20, una casa situada en el poblado de esta ciudad, calle de la Purísima, núm. 4; cuyo re-

Las lobas de Machecul.

pietarios: en los bajos, oreados por impetuosas corrientes, tenían fruterías donde los productos del huerto, conservándose hasta pasada su estación ordinaria, adquirían doble precio; y en las mazmorras donde Gil de Retz se pultaba á sus víctimas, habían establecido una lechería cuya manteca y queso gozaban mucha fama.

Eso es lo que el tiempo había hecho de la titánica obra de los señores de San Filiberto. Y pues acabamos de ver lo que era en la época á que se refiere nuestra historia, digamos algo de lo que era en tiempos anteriores.

El castillo de San Filiberto consistía primitivamente en un vasto paralelógramo cercado fuertemente en un vasto paralelógramo cercado de muros, bañado por un lado por las aguas del lago, y por otro defendido por un ancho foso abierto en la peña, y el cual se inundaba con las propias aguas.

Cuatro torres cuadradas flanqueaban los ángulos de aquella grandiosa mole de piedra; un castillejo con rastrillo y puente levadizo defendía la entrada; y frontero al castillejo, otra torre más elevada é imponente que las demás dominaba el edificio y el lago que por tres lados lo rodeaba.

allarla ni siquiera equivalente á la del año anterior.

Portugal.

Entre los diversos países productores, el que da los más halagüeños resultados es seguramente este Reino: cantidad y calidad no faltan.

Italia.

Buenas clases, es lo que caracteriza, por lo general, la producción italiana de 1887, pero la cantidad varía según las comarcas: mientras los viñedos del Norte tienen cosecha de mayor importancia que la del año próximo pasado, lo contrario tiene lugar en los del Sur, exceptuando sin embargo el Napolitano donde hay abundancia: la sequía es la causa de esta notable reducción de las cantidades producidas en Sicilia, en Calabria y en las Pullas; además, en los viñedos de Barletta las clases salieron inferiores á las de los distritos vecinos y también á las del año 1886.

Dalmacia.

A la falta de agua se ha de atribuir también la escasez de producción de Dalmacia; en cuanto á la calidad es muy buena.

Hungría.

Las noticias de este país son bastante favorables; están elaborando más y mejor vino que en el año anterior.

Levante.

Parece que la cantidad bajará de una tercera parte comparándola con la cosecha precedente, pero la calidad de este año tiene superioridad evidente.

Ya sabe V. que siempre quedo á sus órdenes para colocar, bajo mi garantía, las mercaderías que V. tuviera á bien mandar á esta Capital y tan pronto me lo manifieste V. le daré á conocer las condiciones de venta de esta su casa.

Mientras tanto me suscribo con el mayor gusto de V. muy atento y S. S.

Q. S. M. B.

CAURTE.

Referencias: todos los banqueros de París.

El mono gorilla.

Al Jardín Zoológico de Londres ha llegado durante la semana última un gorilla. Es el tercero que llega vivo á Europa. Sus dos predecesores murieron á los pocos días, pero ahora los naturalistas encargados de traer al Gran Troglodita desde la costa occidental de Africa tienen más experiencia y el gorilla de la Sociedad Zoológica de Londres tiene aspecto de vivir mucho.

Los hombres de ciencia están locos de contento, porque el gorilla es el animal más interesante del mundo por su gran parecido con el hombre, y hasta ahora no ha habido ocasión de estudiarle de cerca ni de hacer experimentos que demuestren hasta qué punto está desarrollada su inteligencia, y si es susceptible de civilización superior á la de los animales domésticos.

El viajero cartaginés Hannon, que vivió algunos siglos antes de Cristo, describía á los gorillas diciendo que eran "hombres y mujeres con los cuerpos cubiertos de pelos." Cuando en 1861, el viajero francés Du Chaillu, relatando sus exploraciones por el Africa Occidental, contaba las costumbres verdaderamente prodigiosas y casi humanas de los gorillas, nadie le dió crédito. Después se ha visto que no había exagerado. Imagínese, por lo tanto, la excitación que reina entre los sabios ingleses al saber que tienen un gorilla vivo en el Jardín Zoológico.

En el mismo Jardín hay desde hace tiempo un chimpancé, animal inferior al gorilla en la escala de los cuadrumanos.

para qué! Deja hacer, que mejor es obrar, y... ya verás, muchacho, ya verás.

—¡Mejor que mejor! Estos disturbios matan el comercio, Courtin, y si los patriotas no permanecen unidos, en vez de morir peleando como nuestros padres, pereceremos de hambre y miseria. Por el contrario, si conseguimos deshacernos de una cáfila de tunantes que vagan por ahí, los negocios seguirán adelante, y eso es cuanto queremos.

—¡Que vagan! repitió el alcalde; pareceme que ahora ya solo vagan como aparecidos.

—¡Ya! decídmelo á mí: no há diez minutos que he visto pasar al mayor pícaro del país con el fusil al hombro y las pistolas al cinto, y eso con tanta audacia como si no hubiese ningún soldado en toda la comarca.

—¿Quién era?

—José Picaut ¡pardiez! el que mató á su hermano.

—¡José Picaut aquí! exclamó el alcalde poniéndose lívido. ¡Diablo! ¿sería posible?

—Tan cierto como estais aquí, Courtin: tan cierto como no hay mas que un Dios; aunque llevaba blusa y sombrero de marineró, hele conocido muy bien.

Courtin reflexionó un rato: el plan que habia meditado y se fundaba así en la existencia de la casa con dos puertas como en las relaciones diarias que maese Pascal tenia con Petit-Pierre, podía frustrarse, y en ese caso no le

Este chimpancé se ha domesticado—casi diríamos civilizado—tanto que entiende perfectamente cuanto le dicen en inglés, sabe ya contar hasta cinco, y el encargado de cuidarlo está trabajando con mucha paciencia para ver si consigue hacerle hablar.

Si logra esto, va á ser difícil negarle al chimpancé del Jardín Botánico de Londres la categoría de casi hombre.

Del gorilla se aguardan mayores prodigios, porque no tiene mas que tres años, lo cual es la primera infancia de los gorillas, y por consiguiente está en la mejor edad de educarse como hombre y no como mono.

Noticias generales.

El eminente actor D. José Valero ha recogido, durante los dos últimos meses, muchos aplausos en el teatro San Felipe de Montevideo; pero la prensa de aquella capital indica que no siempre han correspondido las utilidades al mérito del decano de los actores españoles, pues daba la coincidencia de funcionar al propio tiempo en otro teatro una compañía de ópera italiana, y la sociedad uruguaya parece ser mas aficionada á la música que al arte dramático.

El renombrado fundidor de campanas Luis Edel ha muerto en Strasburgo, á la edad de 77 años, dejando grabado su nombre en 1.800 campanas de Iglesia, que se han fundido en su casa desde el año 46, que se puso á su frente.

A 302 asciende el número de las exposiciones que de diferentes poblaciones de la Península se han dirigido al gobierno solicitando el indulto del desgraciado registrador de Archidona, señor Peris.

El gobierno francés ha condecorado con la cruz de la Legion de Honor á sor Julia Dingal, hermana de la Caridad en las salas del hospital militar de Chateaudieu, con 23 años de caritativos servicios.

El arzobispo primado de Hungría ha aceptado el encargo de ofrecer á Su Santidad León XIII un regalo que le hace con motivo de su jubileo un médico judío de Comoru.

Consiste este regalo en un almanaque universal que representa paralelamente los calendarios Juliano, Gregoriano, hebraico, hebreo-juliano y hebreo gregoriano. La confeccion de esta obra ha costado á su autor veinte años de trabajo.

SALVAJISMO INAUDITO.

El *Pensamiento Gallego* dá los siguientes detalles de un crimen cometido recientemente en San Andrés de las Pereiras:

"Serian próximamente las ocho de la noche, y el señor cura hallábase tranquilamente conversando con un labrador feligrés suyo, cuando de repente penetraron por el tejado de la casa cuatro malhechoros, y apoderándose del referido labrador y de la criada, los envolvieron en mantas, no sin antes haber maltratado cruelmente á esta última.

Luego abalanzándose al Sr. Leston y á su hermana doña Teresa, obligáronles á entregar todo el dinero que poseían, consistente tan solo en unos catorce ó quince duros.

Al ver aquellos salvajes el poco fruto que habian producido sus criminales intentos, comenzaron á introducirles al señor cura y á su feliz hermana hierros candentes por la boca, arrojáronles aceite hirviendo, pellizcáronles, infiriéndoles multitud de lesiones, llegando el refina-

quedaba mas recurso que Berta. Para descubrir el albergue de Petit-Pierre no podia valerse de otro medio que el que le habia ido mal con Mary: seguir á la doncella cuando fuese á Nántes. Si Berta veía á José Picaut, todo estaba comprometido; pero peor era si ponía en contacto al chuan con Michel, pues entonces se descubría todo, el baron sabia el paso que su colono habia dado en la noche de la partida abortada, y Courtin estaba perdido.

Pidió este papel y pluma, escribió algunas líneas, y tendiéndolas á su interlocutor, le dijo: —Mira, Mateo, aquí está la prueba de que soy patriota y no una veleta que gira al viento de la voluntad de los amos. Hasme acusado de haber vuelto casaca con mi amo el baron, y en prueba de que estás en un error, hace solamente una hora que sé donde se oculta, y voy á descubrir su paradero para que le prendan. Mientras pudiere, aprovecharé la ocasion de perder á los perturbadores de la paz, sin mirar si lo hago en provecho ó perjuicio propio, y sin jurarme si son amigos ó enemigos.

El aldeano, azul exaltado, apretó con entusiasmo la mano de Courtin.

—¿Tienes piernas? prosiguió éste.

—Yo lo creo.

—Pues lleva esto á Nántes al momento; y como todavía tengo muchas gavillas fuera, confío que guardarás el secreto, pues si supieran que soy yo quien hace prender al baron,

miento de su crueldad hasta mutilarles algunos miembros de sus ya macerados cuerpos: y cual si les pareciese poco aquella no interrumpida serie de bárbaros martirios y aquel ensañamiento feroz é increíble, arrastrándolos á ella por los cabellos y á él por donde á la intensidad del dolor se añadiese el rubor de la vergüenza, lleváronlos á un cortijo, en donde con varios troncos que allí habia, encendieron una hoguera é introdujeron en ella á aquellos dos mártires. para que el fuego se encargase de dar remate á su terrible obra, huyendo enseguida, satisfechos acaso de sus terribles hazañas.

Luego que aquellas fieras abandonaron el campo de sus inconcebibles hazañas, la criada desenvolviéndose poco á poco de los cobertores que la ahogaban, levantóse como pudo y acudió á una casa vecina, demandando socorro.

Quando los vecinos acudieron al lugar del triste suceso, ni sábanas encontraron para envolver con ellas al señor cura y á su hermana, pues los bandidos se lo habian llevado todo dejando tan solo lo que era humanamente imposible el trasportey tuvieron que buscarse ropas proporcionadas por algunas personas caritativas.

A consecuencia de las fechorias de que fueron víctimas, el infeliz cura dejó de existir y su hermana ofrece pocas esperanzas de vida.

Ascienden á 13.566 los obreros ocupados actualmente en los trabajos de la zona minera de Vizcaya.

Se encuentra en la cárcel de Málaga, de paso para Melilla, el célebre falsificador *Visita*, condenado á reclusion perpetua. Es conocido en casi todos los presidios de España, de los cuales se ha escapado muchas veces, falsificando las órdenes de su libertad, y hasta falsificando las órdenes de su supuesto indulto. Se le ha prohibido que pueda tener pluma y papel.

El tifus se ha enseñoreado en Aranjuez, donde parece se presenta con proporciones algo alarmantes; hoy ha visitado la poblacion el director de Sanidad militar, adoptando algunas medidas.

Apuntes locales y regionales.

Por las oficinas de trabajos estadísticos, se recuerda á los señores alcaldes que deben solicitar con tiempo las hojas que necesiten para el próximo censo de poblacion.

El siguiente suelto del *Diario de Barcelona*, asi como otros que no hace mucho tiempo publicamos denunciando hechos de análoga naturaleza, cometidos en el mercado de nuestra ciudad, bastarian á indicar una de las causas del desarrollo que toman ciertas enfermedades en tantas localidades y la necesidad de un severo escarmiento.

"En carta que hemos visto, fechada en Figueras (escribe el citado diario), se dice que durante las ferias celebradas últimamente en aquella ciudad corria el rumor de que varios comerciantes de ganado lanar se habian vanagloriado de haber vendido este verano algunos rebaños llenos de viruela con destino á esta capital, así como también dos bueyes atacados de hidrofobia á consecuencia de haber sido mordidos por un perro rabioso."

Por la guardia civil del puesto de Callosa de Ensarriá, ha sido capturado el vecino de aquel pueblo, Francisco Linares Galiana, como presunto autor de la sustraccion de dos revolvers

mis gavillas correrian gran riesgo de no entrar en la granja.

El aldeano dió su palabra á Courtin, y como iba anocheciendo, éste salió de la posada y de la aldea por la izquierda, dió una vuelta por el campo, y, retrocediendo, se encaminó á las ruinas de San Filiberto.

Llegado á la orilla del lago, siguió el foso exterior, y penetrando en el patio interior por el puente de piedra que habia sustituido al levadizo, silbó ligeramente.

A esa señal, un hombre sentado al abrigo de unas piedras desmoronadas se levantó y acercó al recién venido.

Era el señor Jacinto.

—¿Sois vos? preguntó aproximándose con ciertas precauciones.

—Sí, respondió Courtin, no hay cuidado.

—¿Que noticias traéis hoy?

—Buenas; mas no conviene decirlas aquí.

—¿Porqué?

—Porque está oscuro como boca de lobo, pues por poco os piso sin veros, y alguien podría estar oculto á nuestros piés y oirnos sin que lo supiéramos: venid, que el negocio va por ahora muy bien para echarlo á perder.

—Bueno; pero ¿donde hallareis un lugar mas solitario que este?

—Necesitamos otro, creedme; si supiese que hay por ahí cerca un desierto, allá os llevara, y aun os hablaria quedo; mas á falta de

del escaparate de un comercio, al armero Francisco Bou Sirvent. El preso y las armas recogidas han quedado á disposicion del juzgado competente.

Ha sido promovido al juzgado de instruccion de Orihuela D. Tomás Gutierrez Racz, que servia el de Valdepeñas.

Para que nuestros lectores puedan formarse cabal concepto de la confianza que los españoles podemos depositar al servicio de correos, basta solo que lean las dos noticias que á continuación copiamos de nuestro apreciable colega *El Liberal* de Madrid.

"A fines del mes pasado tuvo que remitir un dinero por el correo á un pueblo de la provincia de Teruel un magistrado de la Audiencia de Lérida, y no sabiendo que medio seria el más seguro, lo remitió en dos cartas, 250 pesetas en billetes del Banco dentro de una carta ordinaria y varios billetes dentro de otra certificada. Se ha visto que los dos medios son peores: la carta ordinaria no llegó á su destino, ni las 250 por supuesto, y de la carta certificada sustrajeron un billete de 100, dejando los demas por una especie de consideracion ó de virtud relativa, que, al fin y al cabo, es cosa de agradecer. Del asunto conocen ya los tribunales."

"Una casa de comercio de Valencia remitió en 18 de Julio á Paris una letra de 5.000 francos sobre Burdeos, pagadera en Paris á cargo del Crédito Industrial y Comercial. Endosada á la casa E. Samuel y compañía, se mandó bajo sobre á esta para que la hiciese efectiva, y aquí viene lo grave: sustrajeron la letra en correos, borrarón el endoso y pusieron W. Samsuels y Compañía, de Tarragona, sociedad que no existe; pero por medio de otro ondosó á un tal José Albert, desconocido, la letra fué cobrada."

Hoy á las 8 y media de la mañana tendrá lugar en la Parroquial Iglesia de Santa María una solemne misa de Octava en sufragio del alma de la infortunada señorita doña Marina García Serra.

Atendidas las excelentes cualidades que adornaban á la finada, y las muchas simpatías que goza su familia, no dudamos que dicho acto se verá sumamente concurrido.

Leemos en un estimado colega:

"La *sacarina*, hé aqui otro producto alemán llamado á producir sendos disgustos en la práctica de la vida; endulza sin ser azúcar, suple es mucho menor que el ya económico del producto ultramarino, su poder edulcorante cien veces mayor; tiene, pues condiciones para introducirse en el comercio, pero creemos que no las tiene para reemplazarle en la vida orgánica y presuminos es un producto llamado á proporcionar tantos disgustos como su paisano el alcohol alemán.

El azucar no se usa solo por ser dulce; es un buen alimento; ¿que es la *sacarina*? la practica y no la teoría han de responder á esta pregunta; nosotros creemos que el gobierno debe preocuparse de esta cuestion antes de que pase las fronteras; creemos que debe estudiar sus propiedades, sus efectos sobre la economía, no sea que á cambio de *dulce barato* tengamos un *grato veneno* que añadir á los que ya minan nuestro enpobrecido organismo; los confiteros están de enhorabuena; quiera Dios que no sea el día de su empleo día nefando para la sociedad."

Existen actualmente en el correccional de Monóvar 61 penados y 5 celadores, formando una poblacion total de 66 individuos.

El día 12 de Diciembre próximo tendrá lu-

un desierto hallaremos un sitio donde á lo menos tendremos la certeza de estar solos.

—Vamos, pues.

Guió Courtin á su compañero á la torre del centro, no sin pararse á escuchar una ó dos veces, pues sea realidad, sea preocupacion, pareciale oír pasos y ver sombras, mas como el señor Jacinto le tranquilizaba á cada pausa, al cabo confesó que era un efecto de su medrosa imaginacion, y llegado á la torre, empujó una puerta, entró primero, sacó del bolsillo una vela y una pajuela fosfórica, y encendida la vela, registró todos los rincones y anfractuosidades para cerciorarse de que nadie estaba escondido en la antigua frutería.

Una puerta en la pared de la derecha y medio hundida en las ruinas del piso, excitó la curiosidad y la inquietud de Courtin, quien la empujó y hallóse delante de una abertura de donde salia un vapor húmedo.

—Mirad, dijo el señor Jacinto que se habia acercado á la gran brecha abierta en la pared, y por la cual se veia el lago que relucia á los plateados rayos de la luna; mirad.

—Ya lo veo, respondió Courtin riendo: la lechería del tío Blas necesita reparacion: desde que vine aquí se ha agrandado mucho este agujero, por el cual pasaria ahora una lancha.

Alzando entonces Courtin la luz hacia la bóveda, trató de iluminar las profundidades del

gar la subasta del servicio de acopios y materiales de conservacion en el actual año económico de las carreteras de Cocentaina á Denia y de Torrevieja á Balsicas, bajo el presupuesto de 7607 pesetas 93 céntimos y 3410 pesetas 90 céntimos respectivamente.

Mañana principiaron en la Iglesia Parroquial de Sta. María los solemnes obsequios á Jesus Sacramentado, que los devotos del Sagrado Viático anualmente celebran en la mencionada Iglesia.

Hé aquí el orden de dichas funciones religiosas en los dias 18, 19, 20 y 21 del actual:

Dia 18. A las cinco de la mañana se manifestará á S. D. M. A las 6 Misa rezada con órgano y letrillas. A las 9 se celebrará la Misa mayor. Por la tarde á las 4 se cantarán Vísperas y Completas, seguirá la Meditacion, Rosario y Sermon que dirá D. Vicente Borrell, Cura de Cuatretondeta y concluirá con la Reserva al Santísimo Sacramento.

Dia 19. Lo mismo que el dia anterior, siendo el orador D. Juan Moltó Insa, Capellan de la Iglesia Parroquial de Santa María.

Dia 20. A la 7 de las mañana se dirá la Misa de Comunión. A las 8 se manifestará á S. D. M. celebrándose una Misa rezada con acompañamiento de órgano y letrillas. A las 9 la Conventual, cantándose la Misa del Maestro Querubini, por la orquesta de la música Primitiva y al gradual, el motete del Maestro don Miguel Santonja Cantó, siendo el orador el M. I. Sr. D. Santiago Pastor, Canónigo de la Primada de Toledo. Por la tarde á las 3 y media, se cantarán Vísperas y Completas, seguirá la Meditacion, se rezará el Rosario, se cantará el Trisagio por la capilla de la música, terminando con la Procesion claustral y Reserva solemne al Santísimo Sacramento. Despues se sortearán 12 medallas de plata para los hombres y 12 para las mujeres.

Dia 21. A las 9 de la mañana, se cantará un solemne Aniversario en sufragio de los difuntos de la Asociacion.

El Emmo. Rdm. Sr. Dr. D. Antolin Monecillo, Cardenal Arzobispo de Valencia, concede 100 dias de Indulgencia á todos los fieles por cada uno de los actos de Religion y ejercicios piadosos que se practicarán durante los dias de 40 horas. Y el Santo Padre Papa Pio IX por sus letras apostólicas dadas en Portici el dia 19 de Setiembre del año 1849, concede indulgencia plenaria, aplicable á las almas del Purgatorio, en las 40 Horas de esta Asociacion.

Han solicitado permutar sus escuelas por ser de igual clase y dotacion, los maestros de Petrel D. Salvador Quereda y el de Jábea don Luis Chorro y Castelló.

En la funcion, 13 de abono y tercer dia de *moda*, que tendrá lugar esta noche en el teatro Principal, se estrenará la preciosa comedia en 2 actos y en prosa, original de D. Eduardo Navarro y Gonzalvo, titulada: *Las de MiguelTurra*, y la tercera representacion de la magnífica revista madrileña, cómico-lirica, fantástico-callejera en un acto y cinco cuadros, original de D. Felipe Perez y Gonzalez, música de los maestros Chueca y Valverde: titulada: *La gran via*.

El ayuntamiento de Jijona incoa de nuevo expediente, pidiendo á la superioridad la reduccion elemental de la escuela superior de niños cuando quede vacante, fundando su acuerdo en que no cuenta la poblacion con el número de habitantes que previene la ley para el sostenimiento de escuelas superiores. La Junta ha acordado cursar dicho expediente, informandolo con arreglo á derecho.

Han ingresado en la Tesoreria de Hacienda de esta provincia treinta y cinco mil pesetas, procedentes de la fábrica de sal de Torrevieja conducidas por D. Emilio Torregrosa, depositario pagador de dicho establecimiento.

Cortamos de nuestro colega *El Liberal* de Alicante.

“Hace unos cuantos dias se sustrajo, de un pliego con valores declarados, la cantidad de 5.000 pesetas, cuyo pliego había salido de la Administracion principal de Correos de esta capital para su destino, que era Villena,

Noticioso de este delito el celoso administrador Sr. Barroeta, puso el hecho en conocimiento de la autoridad, la que lo comunicó al delegado especial del gobernador Sr. Barrios, el que, con el celo y la actividad que le distinguen empezó inmediatamente las gestiones para el descubrimiento de los autores de aquel delito, logrando ponerse bien pronto sobre el asunto, con tan buena fortuna, que anteayer tarde, á la hora de salida del tren correo, detuvo en un coche de segunda á Pedro Albareda López, de 37 años de edad, soltero, natural de Torremocha, provincia de Cáceres, de oficio zapatero y habitante en Madrid, calle del Ollivar, 39 y 41, tercero, cuyo sugeto llevaba una cartera, la que contenia 900 reales en billetes del Banco de España, 190 en oro y 506 en plata, un billete de la loteria de 200 reales, dos papeletas de empeño y una carta cerrada.

Además, el propio Sr. Barrios, acompañado del agente de primera de vigilancia Félix del Aguila, detuvo ayer mañana á la llegada del tren correo á D. José del Campo Irastorza, empleado de correos, natural de Madrid, de 45 años de edad, habitante en el paseo de la estacion de Almansa, ocupándole un revólver, una navaja y 6 pesetas 55 céntimos.

Ambos sujetos fueron puestos por el señor Barrios á disposicion del juzgado de instruccion de esta capital y sobre los cuales hemos oido decir que hay vehementes sospechas de hallarse complicados en la sustraccion de la espresada cantidad, pero como el asunto está bajo la accion de los tribunales de justicia, nos abstenemos de hablar sobre el mismo.

La conducta observada por el señor Barrios en este delicado acto es digna de todo encomio, tanto por su actividad y decision, como por el buen tino y cautela desplegados.

El expresado señor ha prestado con lo hecho un importante servicio, del que puede enorgullerse, así como de los otros muchos que lleva realizados durante el tiempo que lleva desempeñando su cargo.

La Administracion de propiedades é impuestos, ha dirigido una circular á los alcaldes de la provincia, excitando su celo para la recaudacion del impuesto de consumos y cédulas personales.

En Albacete la exportacion de vinos es de alguna importancia. Durante el mes último han salido de la estacion de dicha ciudad 2.863 pipas en esta direccion; 2.487 para Alicante; 328 para Valencia y 48 para Cartagena. Dicho caldo procede de Casas-Ibañez y pueblos limítrofes, y para apreciar la importancia que tiene esta salida, bastará con decir que el valor de trasportes ascienden próximamente á 10.000 duros.

El arrendatario de la recaudacion del contingente provincial, anuncia queda abierto el pago del segundo trimestre del corriente año económico en los pueblos que comprende el distrito de Denia.

Está vacante y ha de proveerse por concurso, la secretaría del juzgado municipal de la vecina villa de Bañeras.

La direccion general de Instruccion pública, contestando á una consulta elevada á dicho Centro, ha declarado que los Maestros y Ayudantes interinos, cualquiera que sea la fecha de su nombramiento, sufran el descuento de la mitad del sueldo, y que los ayudantes y las Escuelas de párvulos, no están sujetos al referido descuento.

Llamamos la atencion de nuestros abonados y en particular á los cosecheros de vinos, sobre la *Carta de Paris* inserta en la primera plana.

Registro civil.

Relacion de los nacidos y difuntos inscritos en los libros oficiales el día 15 de Noviembre de 1887:

NACIMIENTOS.

Regina Ferrandiz Carbonell, Casablanca 15.
Regina Botella Perez, Portal Nuevo 3.
Babina Gimeno Perez, Virgen de Agosto 6.

DEFUNCIONES.

Teresa Boronat Perez 36 años, S. Rafael 31
Maria Peidro Giner 4 años, Algezares 3.

Correspondencia de Madrid.

15 de Noviembre de 1887.

El señor ministro de la Gobernacion lo ha dicho en el acto de recibir á los altos funcionarios de su departamento: la solucion de la última crisis parcial no trae aparejado consigo el menor cambio en la política del Gabinete liberal; todo ha quedado reducido á hacer un embajador más joven y un ministro más viejo.

La gente está tan convencida de ello, que ya ni siquiera se discute el suceso que, gracias á la prevision del jefe del Gobierno, no ha dado juego á las oposiciones.

El Sr. Albareda ha recibido, al abandonar la capital de la vecina república, grandes muestras de aprecio y simpatía, que se han renovado en Madrid al tomar posesion de su nuevo cargo, en el cual—sus relevantes aptitudes, su notoria buena voluntad nos lo garantizan—sabría conquistárselos mismos sentimientos. Anoche asistió por primera vez á Consejo de ministros y desde hoy emprenderá con entusiasmo y la árdua tarea que le impone su patriotismo y su adhesion al partido liberal.

En cambio se habla mucho en el campo de las oposiciones de la proxima campaña parlamentaria, para la cual fundan pocas esperanzas en supuestos disgustos entre varios senadores amigos del Gobierno, disgustos que consideran germen seguro de hondas disidencias.

Esta esperanza saldrá tan fallida como esa otra multitud de ellas que se complacen en alimentar conservadores y reformistas periódicamente, y sin que de una vez para otra les sirva de escarmiento la facilidad con que se desvanecen al calor de la disciplina de partido que reina entre los hombres, altos y bajos, del reinante.

Los conservadores y los reformistas andan muy resueltos á reñir batallas contra todas esas reformas; pero sus propósitos obstruccionistas ni espantan al Gobierno ni preocupan á los señores presidentes de las Cámaras, porque uno y otros confían en que no han de faltar medios de combatirlo.

Algunos periódicos. *La Época* y *El Globo* entre otros, han dado la noticia de que los carlistas residentes en Roma, y los que van á concurrir al jubileo de León XIII, proyectan hacer manifestaciones en favor del poder temporal proclamando al Papá rey.

Aun cuando creemos á los carlistas capaces de todo desatino, resistesenos dar credito á esta noticia grave; y por si ella se confirmara nosotros formulamos desde ahora la más solemne protesta, y seguros de interpretar fielmente el sentimiento público de España, anatematizamos con toda energía esos proyectos descabellados que son impropios de quien reciba en Roma hospitalidad, y ofensivos para una nacion amiga con quien unen á España las más cordiales relaciones.

Las cuestiones de política exterior siguen siendo objeto de profunda preocupacion. De Lóndres se reciben mejores noticias gracias á la patriótica intervencion del ilustre Gladstone, que ha publicado un manifiesto, pidiendo al pueblo de Lóndres que se abstenga de reunirse en la plaza de Trafalgar hasta tanto que los tribunales decidian si la prohibicion de celebrar allí *meetings* públicos está ó no ajustada á las leyes.

Aconseja á los liberales que se aparten de coadyuvar á estos disturbios “porque—dice—la agitacion contra el mal gobierno de Irlanda recibiría grave descrédito si se la asociase con la agitacion que actualmente se hace en Lóndres.

La creencia general es que una gran parte de las masas, y desde luego todos los comités liberales seguirán el consejo de Mr. Gladstone, y que los desórdenes cesarán por completo en Lóndres.

De Berlin no son nada tranquilizadoras las noticias que á *El Imparcial* comunican telegráficamente, por las cuales sabemos que el príncipe imperial se niega á que se le haga en la garganta la peligrosa operacion de que se hablaba estos dias. Su padre el emperador ha decidido tambien que se cumpla en un todo esa voluntad del Kronprinz, y en su vista los falcultativos desisten totalmente, y aunque sin esperanza alguna de duracion, se decidan á emplear paliativos que alivien en lo posible al enfermo.

De Paris llegan más pesimistas aun ayer, las impresiones que el telégrafo comunica. Aumenta allí la agitacion con motivo de las nuevas declaraciones prestadas en la informacion abierta por la Cámara de diputados en el proceso que se llamó Caffarel.

La llegada á Paris del ex-ministro Mr. Boulanger, cuya popularidad en los actuales momentos podia haber suscitado manifestaciones más ó menos tumultuosas, no ha producido mayor efecto que las revelaciones que Rochefort y Mr. Portalis acaban de prestar ante la comision parlamentaria.

Cierto que estas dos personalidades, caracterizadas ambas en los partidos opuestos de aquel en que está afiliado el pariente de Monsieur Grevy, serian no de mucha importancia en los actuales momentos si el mismo Monsieur Wilson no se hubiera opuesto terminantemente á comparecer ante el juez instructor, excusando para ello del caracter de diputado.

Lo más grave de este asunto es el suplicatorio enviado por el juez, pidiendo á la Cámara la correspondiente autorizacion para procesar al diputado por la circunscripcion de Tours. Se cree que por mayoría de votos será aprobado.

La gravedad, por lo tanto, que toma sin cesar la cuestion de la venta de las grandes cruces, envolviendo en el proceso á los hombres más importantes de la situacion actual de Francia, aumentan en la propia escala las probabilidades de dimision, no ya del Gobierno, herido de muerte como ya he dicho en otras ocasiones, sino del presidente de la república, que se cree dimitirá en vista de la marcha de este asunto.

Si el gobierno de Mr. Rouvier quiso inutilizar á Boulanger encausando á Caffarel, como se dijo en un principio, quizás sin razon ninguna, los partidos de oposicion y la rara habilidad de la Limouzin lo han satisfecho plenamente con los escándalos promovidos en la capital de Francia; pero al mismo tiempo se han visto arrastrados en el torbellino de las malas pasiones así desencadenadas.

Boletin religioso.

SANTO DE HOY.—Santa Certrudis virgen.
SANTO DE MAÑANA.—San Máximo.

Telégramas.

Paris 15 (5'15 tarde).—4 p 8 exterior español 66'89

Roma 15.—El jefe abisinio Rassedula, reforzado con tropas que le envió el rey Juan, ha llegado á Asmazza dispuesto á emprender el plan de campaña de invierno, contra el Masuah.

El rey ha salido para Makallo. El jefe Rubelcabalá marcha sobre las posiciones italianas.

Paris 15.—El tribunal de policía correccional ha dado sentencia sobre la causa seguida al general conde d' Audlau y Mdme. Rattazzi y consortes por el asunto del tráfico de las condecoraciones. El general D' Audlan ha sido condenado en rebeldía á cinco años de cárcel, 3,500 francos de multa y diez de inhabilitacion para todos los derechos civiles y políticos. Rattazi trece meses de cárcel y 2,000 francos de multa. Mdme. Cortenil á dos meses de cárcel, Mr. Bayle á cuatro meses, Madame Saint Sauver ha sido absuelta.

Paris 15.—Se ha presentado á la cámara el suplicatorio pidiendo sea procesado Mr. Wilson, habiéndose otorgado por gran mayoría el consentimiento. Esta misma tarde se tomará declaracion al yerno del presidente de la República, y si de sus palabras resulta, como se cree, culpabilidad, será reducido á prision.

Paris 15.—El presidente de la República Mr. Grevy se halla dispuesto á presentar la renuncia de su cargo por lo ocurrido con su yerno Mr. Wilson. Se indica para ocupar la presidencia del Estado á Julio Feure.

Lóndres 15.—El jefe del partido liberal Mr. Gladstone ha publicado un manifiesto rogando á los liberales y al pueblo se abstengan de manifestaciones ruidosas rogando le dejen obrar solo á él. Las autoridades de New-York han prohibido las reuniones públicas de los anarquistas para protestar contra las ejecuciones de Chicago.

Madrid 15 (5'45 t).—Bolsin últimos cambios.—Madrid contado 65'90.—Fin de mes 65'85.—Próximo 000.—Exterior 67'45.—Amortizable 83'50.—Cubas 94'10.—Banco 416.—Barcelona Interior 65'92.—Exterior 97'22.

Madrid 15 (8'15 n).—Esta mañana á las 8 y media se han amotinado las verduleras de la plaza de la Cebada. El motin se entabló entre los vendedores ambulantes y los de punto fijo. A las nueve y media quedó terminado reproduciéndose á las diez para quedar sofocado á las doce y media. Han resultado dos contusos.

Madrid 15 (9'35 n).—El espada Frascuelo continuaba mejorado. La fiebre ha disminuido bastante y en su virtud el enfermo ha tenido algunos ratos de descanso.

Madrid 15 (10'16 n).—En este momento se está celebrando la boda del señor Cánovas del Castillo con la señorita doña Joaquina de Osma en el palacio del marqués de Lapuente y Soto Mayor padre de ésta última. Al acto, que ha revestido gran solemnidad, han asistido los señores Silvela, Elduayen, Pidal, Toreno, Cos-Gayon, Tejada, Valdosa, Casa Valencia, Quesada, Fuente Riel, en una palabra, toda la plana mayor del partido conservador. El Obispo de Madrid ha echado la bendicion á los contrayentes y el Nuncio de Su Santidad ha presenciado el acto. Los convidados fueron obsequiados con un espléndido y lujosísimo *lunch*. Los desposados dirigieron al palacio Real donde ofrecieron sus respetos á S. M. la Reina. Seguidamente se trasladaron á la casa número dos de la calle de Fuencarral donde vivirán los recién casados,

Madrid 16 (6'15 tarde.)

En los círculos políticos se comenta desfavorablemente el resultado que puede arrojar la solucion dada á la crisis y preocupa en extremo la suerte que cabrá á los demás ministros tocando término el debate político que quebrantará en mucho á los ministros de Ultramar y Hacienda.

Espectáculos.

TEATROPRINCIPAL.—Gran funcion para esta noche.

13.ª de abono.

TERCER DIA DE MODA.

Estreno de la preciosa comedia en 2 actos y en prosa original de D. Eduardo Navarro y Gonzalvo, titulada;

LAS DE MIGUELTURRA.

La magnífica revista madrileña, LA GRAN VIA.

Entrada 50 céntimos. A las 8.

BARATURA SIN IGUAL

1.000 SOBRES TIMBRADOS, 18 REALES

En este Establecimiento tipográfico de EL SERPIS, encontrarán sus numerosos favorecedores y el público en general una economía en los precios desconocida hasta el día, así como actividad, elegancia y perfección en toda clase de impresiones que se encarguen.

TARJETAS VISITA DE CARTULINA BRISTOL, Á 6 rs. el ciento.

44, SAN MATEO 44.

GUANOS REFORZADOS

El mejor de los ABONOS conocidos hasta el día. Sus resultados positivos le hacen muy recomendable para **HORTALIZAS, TRIGOS, CÁÑAMOS**, etc., consiguiéndose con su empleo mayor rendimiento en las cosechas. **CALIDAD ESPECIAL PARA VIÑAS Y ARBOLADOS.** Depósito para la venta Posada de Campello (Puerta de Villena) **ALCOY.**

INSTALACIONES ELÉCTRICAS

TELÉFONOS Y TIMBRES

Teléfonos para cortas y largas distancias con aparatos modernos de resultado garantido. Se instalan timbres á domicilio á precios baratísimos, garantizando su buena marcha.

Para mas informes Administracion de Loterías, Mercado, 2, ALCOY.

GRAN FABRICA DE AGUARDIENTES

D. SECUNDINO BELDA

JATIVA.

Destilacion á vapor.—Aguardientes puros de vino. Anisados de todas clases. Manzanillas, Apio, Mariola, Españolito y otros. Para pedidos pueden dirigirse al único agente en esta plaza D. E. Verdú. San Nicolás, 56 2.º, el cual tiene á disposicion del que lo solicite muestras y notas de precios.

BANCO VITALICIO DE CATALUÑA

COMPANIA GENERAL DE SEGUROS SOBRE LA VIDA Á PRIMAS FIJAS domicilio en Barcelona, ANCHA, 64. Delegaciones en toda España. CAPITAL DE GARANTIA independiente del aportado por los asegurados **10.000.000 de pesetas.**

De las cuentas de 31 de Diciembre de 1886, resultan los siguientes datos.

Suscripcion	Pesetas	30 361.075'
Riesgos en curso	»	22.794.123'11
Reservas	»	857.031'60
Siniestros pagados	»	343.700'
Activo	»	11.884.252'90

La Compañia para sus contratos caso de vida y caso de muerte, emplea todas las combinaciones que tienen establecidas las principales y mejores Sociedades de Europa.

Subdelegado, D. Carlos Perez Gisbert.—Sta. Elena 14, ALCOY.

ENFERMEDADES DE LA BOCA

PASTILLAS NIELK

DE CLORATO DE POTASA COMPRIMIDAS EFICACES CONTRA LAS

Anginas, Crup, Ronquera, Fetidez del aliento é Inflammaciones de la garganta. Las PASTILLAS NIELK calman la irritación producida por el exceso de uso del tabaco, y son indispensables á las personas que hacen sufrir á su garganta un trabajo fatigoso, especialmente los oradores y cantantes.—Para evitar imitaciones y falsificaciones, exijase en las cajas el sello de la SOCIEDAD FARMACÉUTICA ESPAÑOLA, impreso en tinta roja. Al por menor, Farmacia de la Estrella, Fernando VII, n.º Barcelona, 7, y en las demás Farmacias.

INTERESANTE A LOS FARMACEUTICOS Y PERFUMISTAS

GRAN FÁBRICA DE CAJAS DE CARTON DE **Rafael Matarredona.—ALCOY.**

Esta casa construye en breve tiempo con perfección y economía cuantos trabajos de esta clase se le confien. Clases finas, entrefinas y bastas; cajas especiales para perfumerías y preparados farmacéuticos.—Pídanse muestras y precios.

ANIS DEL FIGARO

(EL MAS SELECTO DE LOS ANISADOS.) Elogiado por más de

300 periódicos de todo el globo. Fabricante: Martínez Imbert.—Valencia. Oficinas: Pascual y Genis, 47. Se vende en todos los cafés, casinos y tiendas de ultramarinos de la Península, Ultramar y Extragero. Representante en Alcoy: D. Federico Espi, Plaza de San Agustín.

LORENZO MOLTÓ

GRABADOR en madera y en toda clase de metales. **San Mateo, 44.**

DINAMIZADO-ARTIGUES
 Ensayado por distinguidos médicos, resulta muy indicado en el tratamiento del Raquitismo en los niños, Escrófulas, Clorosis, Desarreglos periódicos, Embarazo y Lactancia, Desórdenes del aparato genésico, Convalecencias lentas, Inapetencia Debilidad nerviosa, y en todas las enfermedades que reconocen por causa el empobrecimiento de la sangre. Es preferido su uso á las preparaciones del aceite de hígado de bacalao, por ser mas grato al paladar y tolerado fácilmente por el estómago. Para mayor instruccion léase el extenso prospecto que se da gratis. Los señores médicos que deseen ensayarlo pueden dirigirse al autor, que facilitará un frasco Frasco, 3 pesetas. **BOTICA CENTRAL DE L. ARTIGUES** Noguera, 10.—Jativa. De venta en las principales Farmacias y Droguerías.

EL MEJOR RECONSTITUYENTE PÍLDORAS RESTAURADORAS

preparadas por el **DR. FORMIGUERA**

Para la pronta curación de la paidez, inapetencia, esterilidad, dificultad, supresión y demás desarreglos de la menstruacion, y en general las enfermedades que dependen del empobrecimiento de sangre. Medicamento indispensable á las personas aquejadas de dolencias crónicas del estómago, para facilitar el desarrollo de las jóvenes y fortificar los temperamentos débiles y líricos. Depósito general, G. FORMIGUERA Y C.ª Tallers, 22, BARCELONA. Al por menor, Farmacia de la Estrella, Fernando VII, núm. 7, y demás farmacias.

LA NEW-YORK

COMPANIA NORTE-AMERICANA DE SEGUROS SOBRE LA VIDA Fundada en 1843. Dió principio á sus operaciones en 1845.

Sistema mútuo á primas y contratos fijos. Los asegurados son los únicos dueños del fondo garantía y de todos los beneficios.

Fondo-garantía: 390 millones de pesetas enteramente realizadas.

CLASES DE SEGUROS. Pólizas de acumulacion *Tontina*—Pólizas á beneficios quinquenales.—Pólizas á favor de acreedores por garantía de créditos.—Seguro ordinario á prima vitalicia por defuncion —Seguro por defuncion á prima temporal.—Seguros mixtos á muerte y vida por un plazo determinado.—Seguros semi-mixtos con reembolsos ó sin reembolso de primas.—Rentas vitalicias inmediatas.—Rentas vitalicias diferidas.—Dotacion de niños con reembolso ó sin reembolso de primas: Por seguros de capital diferido, á plazo fijo ó seguro mixto con renta eventual. Sucursal en España (autorizada por Real Orden), calle de Alcalá, 12, Madrid. Director: Dwight T. Reed, Ex-secretario de la Embajada, Cónsul general y Encargado de Negocios de los Estados Unidos en Madrid. Banqueros encargados de los cobros en toda España: Sres. Urquijo y Compañía de Madrid. Agencia en Alcoy á cargo de D. Antonio Valor y Moltó, Sat. Francisco, 3, 2.º

JOYA MEDICINA AGUAS MINERALES NATURALES DE CARABAÑA

Salinas, sulfuradas, sulfato sódicas, hiposulfitadas, Únicas de su especie conocidas. Han obtenido 5 medallas de oro y 4 diplomas de honor. Autorizadas por los Gobiernos de España y Francia.

Son Purgantes, Depurativas, Anti-biliosas, Anti-herpéticas, Anti-Escrofulosas y Anti-sifiliticas.—Declara das por la Ciencia Médica como regularizadoras de las funciones digestivas y regeneradoras de toda la economía y organismo. Son el mayor depurativo de la sangre alterada por los humores ó virus en general.

LA SALUD DEL CUERPO INTERIOR Y EXTERIOR

Al público en general.

Los dueños de algunas otras aguas, con marcada mala fé y gran perjuicio de los consumidores y enfermos, se apropian para las suyas las cualidades exclusivas de estas, por lo que el público debe de estar prevenido y rechazarlas, para no exponerse á perjudicar su salud, obteniendo resultados opuestos á los que se propone, ó sea á los que se obtienen con las aguas de Carabaña; cuya base de 100 gramos por litro de Sulfato sódico, como purgente, y sulfuro de sodio, hiposulfito é hidrógeno sulfurado, como depurativas, las constituyen en una joya medicinal de aplicacion racional y necesaria en la generalidad de las enfermedades del cuerpo humano; condiciones no reunidas por ninguna otra agua ni producto hasta el día; y siendo solo las que se llaman ó solodifican sus similares simples purgantes irritantes, fijese bien el público en que es firme propósito evitarle perjuicios y confusiones por todos los medios posibles, y consulte sobre ello á los más conocidos médicos.

EMPLEO DE LAS AGUAS DE CARABAÑA. Como purgantes, de 120 á 150 gramos de una vez; En los demás casos, unos 30 gramos dos veces al día; Al exterior, en úlceras, herpes, granos ó erupciones de la piel en general, lavarlas repetidas veces, dejándola secarse por sí misma. Se venden en todas las Farmacias y Droguerías de España y capitales de Europa y América. Para pedidos, reclamaciones y todo lo concerniente á estas Aguas, dirigirse **R. J. CHAVARRI, Atocha, 87 (Plaza de Anton Martin) MADRID**